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“A riqueza de uma nação
se mede pela riqueza do
povo e não pela riqueza

dos príncipes”

Super salários
Dizer que Itabira tem um custo de vida

elevado, não é novidade, mas até por servi-
ços essenciais, como água e esgoto, o itabi-
rano paga mais. Conforme levantamento,
mesmo sem reajuste ainda neste ano, a fa-
tura pelo serviço na cidade é 37% superior
ao mesmo serviço oferecido em João Mon-
levade, mesmo com um reajuste neste mês
de julho. Em nível estadual, na Copasa-MG,
que aplica reajuste a partir de agosto, o ser-
viço está cerca de 10% mais barato. É aquele
ditado: Alguém tem que pagar a conta...”

Reajuste
Justiça autoriza reajuste dos salários dos

secretários da Prefeitura de Itabira em 62%,
elevando os valores de R$ 7.900 para R$
12.900 e da vice-prefeita Dalma Barcelos
em 37%, de R$ 9.300 para R$ 12.900. Es-
tes reajustes já haviam sido aprovados no
apagar das luzes da gestão anterior, em de-
zembro de 2016, mas foram barrados pelo
Ministério Público Estadual (MPE), situa-
ção revertida pelo Tribunal de Justiça de
Minas (TJE-MG), nesta semana.

O salário do prefeito, Ronaldo Lage Ma-
galhães, de R$ 18 mil, não sofrerá reajuste.

Estuda-se a possibilidade de aplicar o
reajuste de forma retroativa, ou seja, de ja-
neiro de 2017 até julho deste ano.

Contra a lei
Pelo menos duas câmaras municipais na

região pagam salários superiores a seus pre-
sidentes da Mesa Diretora, ferindo lei que
proibi tais práticas

Em Itambé do Mato Dentro, a presidente
da Câmara, Arlete Alves da Silva “Arlete do
Cabo” (PMDB), tem salário de R$ 3.700 e
seus colegas o subsídio de R$ R$ 2.960. O
extra de R$ 740 pago por exercer a função
de presidente da Mesa Diretora contraria a
legislação. Na mesma situação está a Câma-
ra Municipal de São Sebastião do Rio Preto,
onde o presidente Oldair José Gonçalves da
Silva “Daí do Díto” (PSDB), recebe salário
de R$ 3.600 e seus colegas, R$ 2.400 por
mês. O valor de R$ 1.200 a mais no contra-
cheque estaria, também, irregular.

Inacabadas
A velhacaria adotada por alguns gesto-

res públicos de inaugurar obras inacabadas,
não será mais permitida, pelo menos em Ita-
bira, onde a Câmara de Vereadores aprovou,
no dia 5 de junho, projeto de lei proibindo a
prática, que, além de fazer chacota com o
cidadão, emperra recursos públicos em algo
impossibilitado de ser usufruído. O projeto
leva a assinatura do vereador Weverton Jú-
lio de Freitas Limões “Nenzinho” (PMN).

A Companhia Ener-
gética de Minas Gerais
(Cemig) iniciou a cons-
trução da nova Subes-
tação (SE) Itabira 6, no
bairro Jardim Buritis.
O investimento será de
quase R$ 8 milhões e
a previsão de entrega é

Nova SE vai ampliar energia em Itabira e Santa Maria
para janeiro de 2019.
Duas cidades, Itabira e
Santa Maria de Itabira,
serão beneficiadas pela
nova subestação.

A SE Itabira 6 terá
uma potência instalada
de 15 MVA, o suficien-
te para atender a de-

manda de 30 mil consu-
midores. Serão instala-
dos ainda quatro  al i -
mentadores para melho-
rar  a   d is t r ibuição  da
energia, aumentando a
confiabilidade do siste-
ma e a  capacidade de
atendimento emergenci-

a l  quando  houver
problemas no circui-
to. A nova subestação
vai contar ainda com
um banco de capaci-
tores de 3,6 MVAr,
que melhora os ní-
ve i s  de  t ensão  da
energia.Subestação será no bairro Jardim Buritis

Seja mais confiante em si mesmo que conseguirá os
melhores resultados. Todavia, a fase não lhe será das
mais propícias, principalmente com o dinheiro. As pers-
pectivas de realização de seus planos serão muito pro-
missoras, especialmente de negócios ligados a lugares
ou pessoas.

Aproveite a influência astral para conhecer o maior
número possível de pessoas. As amizades que fizer vai
lhe trazer vantagens. Semana promissora para tudo em
geral. Procure conhecer melhor seus colegas de traba-
lho bem como os familiares.

Pessoas nascidas sob este signo, terão possibilidades
de sucesso de algum modo. As influências dos lumina-
res lua e sol prometem êxito. Boa indicação para a vida
sentimental a partir de agora. Viverá uma boa fase as-
tral no próximo período.

Semana propícia para tratar de assuntos importantes
com autoridades civis e militares. Não entre em confli-
to com filhos ou pais e pessoas que dizem ser amigas.
Ótimo ao romance. Excesso de exigência para com as
pessoas demasiadamente sensíveis. Saúde estável.

Enfrentará algumas oposições e dificuldades impostas
por parentes, familiares e vizinhos. Não se preocupe,
pois com autoconfiança e inteligência sairá vencedor.
Bom ao casamento ou união. Ocorrências dispersivas
poderão desviar sua atenção dos compromissos.

Semana em que deverá tomar cuidado com escritos e
ao assumir compromissos. Verifique antes suas condi-
ções. A saúde, nesta fase, necessita de maior atenção,
bem como o campo profissional e social.

A semana lhe propiciará alguns resultados satisfatóri-
os, principalmente em se tratando de planos para o fu-
turo. Todavia, deverá desconfiar de quem quer que seja,
e evitar desordens que possam afetar sua moral. Mo-
mento bom para entabular negócios.

Muita atividade profissional e êxito nos negócios e
novos empreendimentos sociais estão previstos para
você. Ótimo estado mental o que lhe dará mais rapidez
ao ter que tomar decisões importantes.

Tudo indica que você alcançará sucesso em tudo que
empreender ou imaginar. Dê continuidade ao que tem
que fazer. Faça-o com o máximo de entusiasmo e oti-
mismo. Deixe de lado a melancolia e o pessimismo.
Cuide de sua aparência.

Deverá evitar discussão, atritos e disputas com autori-
dades e com pessoas de boa disposição. Por outro lado,
a semana promete êxito em novas associações e no tra-
balho. Cuide da sua saúde. Não viaje. Até o final de
semana algo poderá dar muito lucro.

Você tem inclinação para as pesquisas profundas, a me-
dicina, a filosofia, a ciência. Procure convergir tudo
isto para o terreno prático, sólido, rendoso. Não fique
no mundo dos sonhos. Seja sincero no amor. Conte
com a compreensão da pessoa amada.

Semana que terá sucesso em tudo que está relacionado
com o ensino e a educação de crianças, jovens e mes-
mo pessoas adultas. Forte tendência à especulação e
muito sucesso nos negócios. Excelente aspecto astral
para iniciar negócios e empreendimentos de vulto.

Adam Smith

Defender vagas de
emprego para os mo-
radores de São Gon-
çalo do Rio Abaixo.
Esta é a postura do
Governo Municipal
frente às empreiteiras
contratadas pela Vale,
com operação na mina
de Brucutu.

A iniciativa, pio-
neira, é do prefeito
Antônio Carlos No-
ronha Bicalho, e reu-
niu, na terça-feira,
(10), na Vale, presta-
dores de serviço da
mineradora com o in-
tuito de discutir a
contratação de mão
de obra do município.

No encontro, An-
tônio Carlos apresen-
tou dados do municí-
pio e propôs ações
visando gerar mais
empregos para São
Gonçalo.

A reunião é fruto
de um trabalho que
vem sendo realizado
nos últimos meses en-
tre o poder público e
a Vale. “No decorrer
deste ano, venho tra-
balhando vários pon-
tos em busca da gera-
ção de emprego. Este
encontro foi um pedi-
do meu à Vale para
que reunisse todos os
prestadores de servi-
ço para falarmos so-
bre as oportunidades
de emprego no muni-
cípio”, afirmou Antô-
nio Carlos.

Para  o  geren te
executivo de Opera-
ções do complexo
Mariana e Brucutu,
Fernando Carneiro, a
experiência proposta
pelo prefeito de São
Gonçalo para discutir
e buscar soluções
para a empregabilida-
de é inédita e serve de

Antônio Carlos
cobra empregos para

são-gonçalenses

exemplo para outras
cidades”. A roda de
conversa ajuda a re-
forçar as orientações
que a Vale dá a toda
empresa que presta
serviços: a de valori-
zar os profissionais da
região onde estamos
atuando”, disse Fer-
nando Carneiro.

Cerca de 15 em-
presas detentoras de
contratos com a Vale
estiveram presentes
na reunião. Os empre-
sários e representan-
tes das terceirizadas
aprovaram o formato
do encontro. Marcelo
Martins, gerente de
contrato da Espiral
Engenharia, elogiou a
iniciativa.  “A partir
de agora a gente con-
segue ter outra visão,
tratar de uma maneira
diferente e ter novas
referências”, afirmou.

Definições
Durante a reunião,

o prefeito pediu que as
empresas cadastrem
oportunidades de em-
prego no Sine São
Gonçalo e sugeriu que
sejam solicitadas certi-
dões dos PSFs do mu-
nicípio como pré-re-
quisito, o que vai faci-
litar a identificação de
mão de obra são-gon-
çalense. Outra defini-
ção acordada foi o le-
vantamento do horário
administrativo para dis-
ponibilização de trans-
porte coletivo para
atender as empresas.

O encontro contou
ainda com a presença
de secretários munici-
pais e dos vereadores
Luciana Bicalho
(PTB), Ailton Figuei-
redo Neves (PR)
e Otávio Isidorio Tei-
xeira (DEM).

Encontro solicitado pelo prefeito Antônio
Carlos reuniu empreiteiros e gerente da Vale
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Manter as ruas, pas-
seios, esquinas e o rio sem
lixo. Esta é proposta do
projeto “Lixo na rua, des-
carte esta ideia”, idealiza-
do pelos participantes do
Câmara Mirim de Santa
Maria de Itabira.

Composto por nove
estudantes com idades
entre 12 a 15 anos, o pro-
jeto foi lançado pela Câ-
mara de Santa Maria em
2017 com o propósito de
criar consciência política
e social nos jovens.

Além de participar de
reuniões para discutir o
futuro da cidade e propor
projetos e ações ao poder
Executivo, os jovens par-
lamentares saíram às ruas
para registrar pontos com
lixo doméstico, monta-
ram um varal com quase
100 fotos e expuseram no

As tarifas de água e es-
goto do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto
(Saae), de Itabira, autar-
quia da Prefeitura respon-
sável pelo serviço no mu-
nicípio, estão mais caras
em comparação aos valo-
res cobrados pela Compa-
nhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa-
MG) e do Departamento
de Águas e Esgotos (DAE)
de João Monlevade.

Conforme os núme-
ros, mesmo após o reajus-
te de 4,96% aplicado pelo
DAE nas contas deste
mês, e da Copasa-MG, de
4,31% a partir de agosto,
a fatura do itabirano, que
sofreu reajuste em novem-
bro do ano passado, ainda
é mais cara, graças ao fes-
tival de tarifas adicionais.

Conforme os núme-
ros, a água em Itabira é
37% mais cara do que em
João Monlevade e a taxa
de esgoto, chega a exatos
100%, sendo que o Saae
cobra 60% de taxa de es-
goto sobre o gasto com
água e o DAE 30%.

Já na Copasa, a tarifa
de água sai cerca de 10%
mais barata.

Para chegar aos valo-
res pelos serviços de água
e esgoto em nível regio-
nal, a reportagem compa-
rou as taxas aplicadas
pelo Saae Itabira com as
da Copasa-MG e também
do DAE de João Monle-
vade, usando apenas os

Festival de tarifas deixa a conta
d’água do itabirano mais cara
Além dos combustíveis, vestuário e alimentos, o morador de Itabira paga mais

também pela água, 37%, e pelo esgoto, que chega a ser 100% mais caro

valores cobrados dos cli-
entes residenciais com
consumo de até 10m³,
pois existem os consumi-
dores da faixa social, a
mais barata e a comercial
e industrial, as mais caras.

De acordo com a tabe-
la do Saae de Itabira, um
metro cúbico (1m³ - mil
litros) de água na catego-
ria residencial custa R$
1,477 e a tarifa de esgo-
to, que corresponde a
60% do gasto com a água,
sai a R$ 0,885, valores
para quem consome até
10m³ (10 mil litros) de
água por mês.

Somando os valores,
10m³ da água em Itabira
saem a R$ 14,77. A este va-
lor soma-se 60% para cus-
tear o esgoto, ou R$ 8,55.
Até aqui, a conta salta para
R$ 23,32 em Itabira.

Outras duas tarifas fi-
xas, as mesmas em todas

as contas domésticas, são
inseridas, que é R$ 15,55
pela disponibilidade de
água e mais R$ 9,33 por
disponibilidade de esgo-
to. Somados às tarifas de
água e esgoto, a conta
sobe para R$ 48,20. E tem
mais. Em Itabira, para
garantir o programa de
gestão de desenvolvimen-
to, ou estudos para me-
lhorar o fornecimento de
água e esgoto, o Saae
aplica R$ 1,26, e ainda R$
1,96 para o programa de
controle de perdas, que se
reverte em manutenções
de redes, ou seja, no total
uma conta mensal de
água e esgoto, mais as ta-
rifas adicionais, de R$
51,42 por 10m³ de água.

Comparando as co-
branças e considerando o
reajuste anunciado pela
Copasa de 4,31% nas fa-
turas de seus clientes a

COPASA
BARÃO DE COCAIS
BOM JESUS DO AMPARO
CONCEIÇÃO DO
MATO DENTRO
FERROS
SANTA BÁRBARA
SANTA MARIA DE ITABIRA

PREFEITURAS
CONTROLAM O
SISTEMA SEM CUSTO
CATAS ALTAS
PASSABÉM

Tarifas
As tarifas aplicadas sob as contas de

água dos consumidores são definidas em
conformidade com a Agência Reguladora
de Serviços de Abastecimento de Água e
de Esgotamento Sanitário do Estado de

Minas Gerais (Arsae-MG).

Perfil de consumo
O consumo médio de água por residência
é de 9,47m³ e quase 85% das economias
estão nas categorias social e residencial,

conforme a Copasa.
Em Itabira e João Monlevade não é diferen-

te, com o consumo se alternando também
entre 15m³ e 20m³ de água por mês.

partir do dia 1ª de agosto,
os usuários residenciais
em Minas que consomem
10m³ (10 mil litros) men-
sais, terão um custo de R$
4,56 por m³ de água, ou
seja, uma conta de R$
45,58, mais uma taxa pelo
uso dos recursos hídricos,
no valor único de R$ 1,88
para todos os clientes,
elevando a fatura para R$
47,46 por 10m³ de água.
A companhia mineira
aplica tarifas de esgoto
apenas em cidades onde
o serviço é prestado, o
que não é o caso de cida-
des da micro-região de
Itabira, onde o serviço é
feito pelas prefeituras.

Em João Monlevade,
o Departamento de Águas
e Esgotos (DAE), ligado

à Prefeitura, responde
pelo serviço. Pelas infor-
mações no site do depar-
tamento, um consumo
residencial de 10m³ de
água custa R$ 28,93.

Soma-se a este valor
30% como tarifa de es-
goto, chegando ao total
de R$ 37,61 para quem
consome até 10 mil li-
tros de água por mês.

SÃO SEBASTIÃO
DO RIO PRETO
SANTO ANTÔNIO
DO RIO ABAIXO
ITAMBÉ DO
MATO DENTRO
SÃO GONÇALO
DO RIO ABAIXO

SISTEMAS
PRÓPRIOS COM
TARIFAS
JOÃO MONLEVADE
ITABIRA

Quem fornece a água?

Vereadores mirins de Santa Maria realizam campanha contra lixo
salão da Fundação Fran-
cisco de Assis entre os
dias 9 a 13 de julho com
o título: “Santa Maria de
Itabira que eu quero é?” O
propósito é conscientizar
os moradores como o lixo
pelas ruas deixa a cidade
feia e denuncia um povo
sem educação. Aprovei-
tando a questão do lixo e
sob a monitoria do verea-
dor Flágson das Mercês
Duarte, autor do projeto
Câmara Mirim, os alunos
expuseram também uten-
sílios de decoração e para
uso no dia a dia que vie-
ram do lixo, produzidos
pelo artista Nando Rocky.

O que mais chamou a
atenção foram as carcaças
de monitores de computa-
dor que viraram lixeiras.

Além da questão do
lixo, a Câmara Municipal

debateu também, durante
a semana, com alunos da
rede de ensino, os entor-
pecentes, por meio de pa-
lestras com o sociólogo
Clesley Saldanha da Pai-
xão, que falou dos proble-
mas ocasionados pelas

drogas, sejam elas lícitas
ou não, a importância do
respeito às diferenças e o
desafio de não seguir o
modismo social.

O vereador Flágson
Duarte agradeceu aos alu-
nos, ao palestrante e pe-

diu para que os estudan-
tes refletissem sobre as
questões pontuadas e as
levassem para debate em
salas de aula e em casa,
com os pais.

Na sexta-feira (13),
paralelo à Ação Cívico

Social (Aciso), promovi-
do pela Prefeitura, os ve-
readores mirins foram
para avenida Israel Pinhei-
ro expor as fotos e falar
para o público sobre a pro-
posta do projeto “Lixo nas
ruas, descarte esta ideia”.

Durante a semana, vereador e componentes do Câmara Mirim falaram do projeto ao público
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NOITE DE GALA COM PREMIAÇÕES
DIA 27 DE OUTUBRO DE 2018, NO REAL CAMPESTRE CLUBE - ITABIRA

B A N D A   A R T E   F I N A L   -   B H   /   B U F F E T   B A R E N Z E

TROFÉUS CARLOS DRUMMOND DE ANDRADE – CLARICE LISPECTOR – MADRE TERESA
DE CALCUTÁ – JOVENS DE SUCESSO – MÉRITO ESPORTIVO – MACHADO DE ASSIS

O encanto de Patrícia
Ferreira Oliveira, que

recentemente recebeu a
premiação como uma

das Elegantes Mineiras
e que detém destacada
atuação no quadro de
funcionários da Vale,

figura no rol das convi-
dadas especiais para

serem laureadas, dia 27
de outubro, no Real,
com o Troféu Carlos

Drummond de Andrade

Pelos excelentes traba-
lhos com sua clientela

feminina, Isabele Gianni-
ni, que comanda o

famoso Espaço Belinha
Sobrancelhas, figura no

rol das convidadas
especiais para serem

laureadas, com muitos
méritos, em noite de gala,

dia 27 de outubro, no
Real com o Troféu

Jovens de Sucesso, em
sua 21ª edição

A empresária da moda,
Mara Ney Bretas, de
Viçosa, que investe
também com muita
determinação nos

trabalhos sociais, será,
merecidamente, laurea-
da com o Troféu Madre
Teresa de Calcutá, na
noite das Personalida-
des de Expressão, que

acontecerá em estilo de
gala, dia 27 de outubro,
no salão nobre do Real

Wagner Reis Trindade
“Poeta Arara Azul”, de

Campo Grande-MS,
trabalhou como tenen-
te coronel no Exército
Brasileiro, psicopeda-
gogo e escritor é um

dos convidados
especiais e certamente
marcará presença dia

27 de outubro, no Real,
para ser laureado com
o Troféu Carlos Drum-

mond de Andrade

A Escolinha Gira-Sol,
que desfruta de acentu-

ado conceito no setor
educacional infantil em
Itabira, será laureada,
dia 27 de outubro, no

Real Campestre, com o
Troféu Clarice Lispec-
tor, durante a solenida-

de da 1ª edição Os
Melhores do Ano, tendo
como representante na
premiação sua diretora,

Norminha Lopes

A escritora de catego-
ria internacional,
Valda Fogaça, da

cidade de Brasília,
terá reconhecimento

literário dia 27 de
outubro, no Real

Campestre Clube,
quando estará pre-
sente na solenidade
de outorga do seu
merecido Troféu

Carlos Drummond
de Andrade
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O prefeito de Santo
Antônio do Rio Abaixo,
empossado no dia 1º de
junho deste ano, Assis
Viana Alvarenga “do Jor-
dão” (PPS), reassumiu o
posto na terça (17), após
liminar que mantinha no
cargo o ex-prefeito Jorge
Antônio de Sá “Jorge
Turco” (PPS), ser suspen-
sa, no dia 12 de julho,
pelo Tribunal de Justiça
do Estado de Minas Ge-
rais (TJE-MG).

Assis Viana, que era
vice na chapa de Jorge Tur-
co, chegou à Prefeitura na
manhã desta terça, acom-
panhado do advogado Hel-
der Ferreira, dos vereado-
res Francisco Rodrigues de
Oliveira (PSB) e José Ge-
raldo Santos Júnior (PSB).

Eles foram recebidos
pela chefe do setor con-
tábil da Prefeitura, que
passou todas as informa-
ções solicitadas para o
início da nova gestão,
que, em princípio, irá tro-

Assis Alvarenga
reassume a Prefeitura

de Santo Antônio

car toda a equipe de se-
cretariado e chefes, man-
tendo, neste primeiro mo-
mento, apenas os contra-
tados. A prioridade do
novo governo será resol-
ver o problema da água,
que desde fevereiro de
2017 chega às casas im-
própria para o consumo
humano.

Quanto às finanças do
Município, as primeiras
informações são de nor-
malidade até o momento.

Jorge Turco foi cassa-
do por improbidade admi-

nistrativa no dia 29 de
maio deste ano conforme
processo político admi-
nistrativo instaurado em
maio de 2017 pela Câma-
ra de Vereadores devido
a erros na contratação de
dois jericos para atender
a comunidade. Jorge Tur-
co recorreu da decisão e
no mesmo dia da posse de
Assis Viana, 1º de junho,
apresentou liminar do TJ-
MG para reassumir o pos-
to, que teve efeito por 42
dias até ser cassada, na
quinta-feira, 12 de julho,
e publicada na segunda
(16), com efeito a partir
da 0h do dia 17.

A reportagem não
conseguiu falar com Jor-
ge Turco, ou mesmo re-
presentantes, quanto ao
último recurso, ao Supe-
rior Tribunal de Justiça
(STJ), em Brasília, para
reverter a situação.

Veja matérias relacio-
nadas ao processo no site:
www.ofolhanews.com.br

Os setores da saúde e
educação da Prefeitura de
Passabém acabam de re-
ceber novos veículos que
vão reforçar o atendimen-
to aos usuários da Unida-
de Básica de Saúde
(UBS) e o transporte de
alunos das redes munici-
pal e estadual.

Foram dois veículos
Volkswagen Gol 1.0 e um
micro-ônibus Iveco 29 lu-
gares. Conforme o prefei-
to Ronaldo Agapito de Sá,
um veículo Gol foi com-
prado com recursos do
Município e outro por

meio de emenda parla-
mentar do deputado fede-
ral Diego Andrade, no va-
lor de R$ 99.200. “A que-
da de receita é realizada
em todos os municípios,
como também certos atra-
sos em repasses, mas com
equilíbrio e responsabili-
dade, a Prefeitura de Pas-
sabém tem conseguido
manter em dia todos os
seus compromissos e ain-
da fazer investimentos e
promover ações pela cida-
de, como calçamentos de
ruas, melhoria de estradas,
ações na saúde, educação

e assistência social, sem
deixar de apoiar as tradi-
cionais festas de nossa ci-
dade”, diz Ronaldo Sá.

Pelas informações,
mais da metade da verba
da emenda parlamentar
de R$ 99.200 foi aplica-
da na compra de equipa-
mentos para a UBS.

Leilão de inservíveis
A Prefeitura de Passa-

bém prepara leilão de ve-
ículos e inservíveis. O
cadastro dos veículos e
edital para publicação em
breve estará ao conheci-
mento de interessados.

Prefeito Ronaldo Sá (esq), secretário de Transportes, Kleber “Bebim”
(centro) e o secretário de Obras, Antônio (Zezé)

Passabém conta
com novos veículos

Prefeito Assis Viana foi
reempossado dia 17
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A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo inaugurou, no dia
12, a Escola do Legislati-
vo. O espaço recebeu o
nome de Isabel Rodri-
gues, que foi a primeira
mulher vereadora no mu-
nicípio, eleita em 1983. A
homenageada também
fez história sendo a pri-
meira mulher a ocupar um
cargo na Mesa Diretora,
sendo secretária no ano de
1985. A escolha do nome
foi em comum acordo com
todos os vereadores devi-
do à história de vida de
Isabel Rodrigues e pela
contribuição na política
são-gonçalense.

A Escola do Legislati-
vo é destinada à promoção
de palestras, debates, cur-
sos, entre outros, com foco
na formação política e for-
talecimento da cidadania.

Além disso, o espaço
é responsável pelos pro-
jetos Câmara Mirim e
Parlamento Jovem, que já
são desenvolvidos no Le-
gislativo.

A abertura do evento
contou com a apresenta-
ção musical dos alunos do
Parlamento Jovem 2018.
Logo em seguida, a vere-
adora mirim Isadora Cris-
tina Pereira Adriano reci-
tou uma poesia com o
tema: “Política na esco-
la”, de autoria do são-
gonçalense Patrício Hugo
da Penha, participante do
Parlamento Jovem 2017.

Durante os discursos,
a sobrinha-neta da Isabel,
Priscila Maria Rodrigues
Ribeiro falou em nome
dos familiares. Ela agra-

Escola do Legislativo de São Gonçalo
irá fortalecer ações da Câmara

Os integrantes do Parlamento Jovem de São
Gonçalo Rafael Victor, Giovana Carla e

Isadora Almeida acreditam em ações para
inserir o jovem na política, fato que, para
eles, ganha mais uma ferramenta com a
inauguração da Escola do Legislativo

deceu pela homenagem e
destacou que todos fica-
ram muito felizes.

O vereador Felipe Sil-
veira da Cunha também
fez o uso da palavra. Ele
destacou a importância da
homenagem. “Parabenizo
esta casa e a todos nós
vereadores por termos
aprovado o projeto em
homenagem à senhora
Isabel. Ela se destacava
pelo seu jeito simples de
amor ao próximo, sempre
disposta a ajudar. Em uma
época em que os vereado-
res não eram nem remune-
rados ela se dedicou a aju-
dar ao próximo,” disse.

Durante seu pronunci-
amento, o presidente da
Associação Brasileira das
Escolas do Legislativo
(Abel), Florian Augusto
Coutinho Madruga, para-
benizou a Câmara pela
implantação da escola. “A
Câmara Municipal está

cumprindo uma determi-
nação da Constituição
Federal que determina
que as três esferas de po-
der criem suas escolas
para capacitar servidores
e a população. Isto é mo-
tivo de orgulho para os
moradores desta cidade
em ter a Escola do Legis-
lativo implantada aqui”,
disse. Ele ainda entregou
à presidente da Casa, Lu-
ciana Maria Bicalho al-
guns exemplares de li-
vros para serem usados
na escola. “Espero que
esta casa implante tam-
bém uma biblioteca aber-
ta aos cidadãos contendo
livros com noções de po-
lítica e cidadania”, falou.

O prefeito Antônio Car-
los Noronha Bicalho tam-
bém fez uso da palavra e
parabenizou a Câmara pela
iniciativa. “Quero parabe-
nizar a todos pela escolha
do nome da senhora Isabel.

Não há nome melhor para
representar um órgão tão
importante como a Escola
do Legislativo, que será a
responsável pela capacita-
ção dos servidores e da po-
pulação”, destacou.

A presidente Luciana
Bicalho falou da alegria
em inaugurar a Escola do
legislativo. Ela ressaltou
que o espaço será mais
uma ferramenta para atra-
ir cada vez mais os cida-
dãos para a Câmara. “A
Escola do Legislativo
vem para somar com os
demais serviços ofereci-
dos pela casa, dos quais
podemos citar o Procon,
o Centro de Atendimento
ao Cidadão e o Núcleo de
Informática. O nosso obje-
tivo é fortalecer a partici-
pação do são-gonçalense
nas atividades da Câmara
para que ele possa contri-
buir para o crescimento da
nossa cidade”, falou.

Ao final da cerimônia
o consultor legislativo do
Senado Federal e profes-
sor de história da Univer-
sidade de Brasília, José
Barbosa, proferiu palestra
com o tema “Poder legis-
lativo brasileiro”.

Também participaram
do evento secretários mu-
nicipais, diretoras das es-
colas, funcionários da
Câmara, os alunos Parla-
mento Jovem, os vereado-
res mirins, funcionários
da Escola do Legislativo
de Itabira e os vereadores
de João Monlevade, Re-
vertrier Teixeira e Antô-
nio Paulo Magalhães
“Toninho Eletricista”. 

Durante pouco mais
de um mês as atenções
se voltaram para o mai-
or evento esportivo do
planeta: a Copa do
Mundo, disputada na
Rússia. Estima-se que
cerca de três bilhões e
quinhentos milhões de
pessoas assistiram à fi-
nal do torneio, mais da
metade da população
mundial. O evento
movimentou bilhões
em publicidade, pa-
trocínio, ingressos e

Os fatores do fracasso
do futebol brasileiro

direitos de transmissão.
Dentro de campo,

mais uma vez, o domínio
foi do futebol europeu. As
quatro seleções presentes
na semifinal são europei-
as e o título da França foi
o quarto consecutivo de
uma seleção daquele con-
tinente. Os sul-america-
nos decepcionaram mais
uma vez. Argentina e Co-
lômbia saíram nas oitavas
de final; Brasil e Uruguai
foram batidos nas quartas
de final. México e Japão,

os outros não europeus
que passaram da primei-
ra fase foram eliminados
nas oitavas de final.

Vários são os motivos
que explicam a suprema-
cia europeia no esporte
mais popular do planeta.
Nos últimos trinta anos, o
futebol virou um grande
negócio no mundo globa-
lizado. Neste aspecto, os
europeus estão anos-luz à
frente dos brasileiros: ges-
tão empresarial dos clu-
bes, calendário racional
que valoriza as grandes
disputas, horários atrati-
vos para os jogos, trans-
porte público eficiente até
os estádios. Além disso, os
clubes fazem um impor-
tante trabalho de base, não
só para descobrir novos
talentos, mas para uma
formação humana para os
jovens que, se não derem
certo no esporte, têm boas
possibilidades na vida.

No Brasil, dirigentes
de futebol deixaram de
vender as transmissões do
Campeonato Brasileiro
para o mercado chinês
por “desconhecerem” o
contrato em vigor com a
Globo; três meses do ca-
lendário são desperdiça-
dos com campeonatos es-
taduais ultrapassados; os
jogos são marcados em
horários absurdos para
atender a Rede Globo e
chegar aos estádios é um
grande sacrifício para os
torcedores. Por fim, não
é raro um jogador brasi-
leiro se gabar porque fu-
gia da escola para ficar
com os amigos nos cam-
pos de terra do bairro.

Ainda pesam negati-
vamente para o futebol
brasileiro os casos de cor-
rupção entre a CBF, as
federações estaduais e os
clubes. Nem a Rede Glo-
bo escapa dos escândalos,

já que investigações nos
Estados Unidos revela-
ram que a emissora pagou
suborno em troca de ex-
clusividade na transmis-
são de jogos. Não que a
corrupção nunca esteve
presente Europa Recente-
mente, inúmeros dirigen-
tes e clubes foram puni-
dos por manipulação de
resultados no campeona-
to italiano. Mas a Itália
nem passou das elimina-
tórias, em um claro exem-
plo de que a desorganiza-
ção fora do campo reflete
nos resultados dentro das
quatro linhas.

Há também o proble-
ma da violência, comum
nos estádios brasileiros e
arredores. As brigas de
torcida na Europa ficaram
famosas até meados da
década de 1980, mas des-
de então têm sido cada
vez mais raras. Lá, na
maioria dos países, o tor-

cedor brigão é banido
dos estádios, sujeito a
multa e prisão caso des-
cumpra a determinação
da justiça de permane-
cer em casa nos horári-
os de jogos.

Enfim, o fracasso da
seleção brasileira nas
últimas Copas do Mun-
do é reflexo do fracas-
so social, econômico e
educacional do país. In-
clusive, esta foi a Copa
que menos empolgou o
torcedor brasileiro. Não
dá para acreditar no fu-
tebol como algo isolado
em relação aos demais
aspectos da sociedade
brasileira. Pode até ser
que o hexacampeonato
seja conquistado em
2022, mas é visível que
até no futebol estamos
ficando para trás.

Placa de inauguração - A Escola do Legislativo é responsável pelos projetos Câmara Mirim e
Parlamento Jovem. O espaço será destinada também à palestras, debates, cursos, entre outros
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A Prefeitura de São Gonçalo do Rio Abaixo
está renovando a sinalização horizontal em vários
pontos da região central da cidade. A ação consis-
te em pinturas de faixas de pedestres e quebra-
molas, demarcações diversas com linhas, palavras
ou símbolos diretamente na pista.

Os trabalhos são executados pela Secretaria de
Serviços Urbanos e visam melhorar o sistema viário,
garantindo mais segurança aos motoristas e pedestres.

Preocupada com o uso abusivo de álcool e ou-
tras drogas, a Câmara Municipal de São Gonçalo
do Rio Abaixo vem promovendo desde o ano pas-
sado encontros para debater o assunto. Os encon-
tros contam com a participação de vereadores, re-
presentantes da Prefeitura, secretarias municipais,
entidades, associações e a sociedade civil, que dis-
cutem o assunto a fim de contribuir para a preven-
ção do uso de drogas.

Em parceria com a Secretaria de Educação, nas
últimas semanas, a Câmara de São Gonçalo apli-
cou um questionário para os alunos do 4º ano ao
ensino fundamental. O material tem o objetivo de
levantar fatores de risco e proteção para o uso de
drogas pelas crianças, adolescentes e jovens no
ambiente da escola, família, comunidade e entre
os amigos. O questionário é composto por 80 ques-
tões sobre o cotidiano das crianças e dos adoles-
centes do município. São perguntas simples com
resposta sim ou não. Este instrumento é indicado
pelo curso “Prevenção dos problemas relaciona-
dos ao uso de drogas”, da Universidade Federal
de Santa Catarina (UFSC). Os profissionais da Câ-
mara já percorreram quase todas as escolas do mu-
nicípio. Até o momento já foram aplicados mais
de 1.200 questionários.

Um encontro será agendado com o Executivo,
Legislativo e a sociedade civil para apresentação
dos fatores de risco e proteção identificados. Na
ocasião serão levantadas sugestões de ações de pre-
venção ao uso de drogas que possam ser implan-
tada no município, inclusive campanhas a serem
desenvolvidas pela Câmara. 

Estudo filtra fatores que
levam ao uso de drogas

Saem os semifinalistas
da Copa Integração

Quatro equipes garantiram vagas para
as semifinais da 10ª edição da Copa Integração de
Futebol Amador de São Gonçalo do Rio Abaixo.
No domingo (22), às 8h, no campo de Gralhos, o
Malaquias enfrenta o Sítio Oliveira. Às 10h, jo-
gando em Vargem Alegre, o Canjica duela com a
equipe de Mãe D’água.

O torneio tem o objetivo de promover e inte-
grar equipes, atletas e comunidades rurais de São
Gonçalo do Rio Abaixo. A grande final será no
domingo, 29 de julho, em local a ser definido.

Guias e guardas passam
por curso de socorrista
Dez guarda-parque e cinco guias de turismo

participam do curso de técnicas verticais, no Par-
que Municipal do Tabuleiro e no Refúgio Serra
Grande, em Conceição do Mato Dentro.

O primeiro módulo aconteceu nos últimos dias
10 e 11 de julho. Nos próximos dias 1º e 2 de agos-
to, haverá a segunda etapa e uma terceira ainda
será marcada. “Estamos preparando os funcioná-
rios e os guias com orientações técnicas e práticas
sobre subidas e descidas em paredões, e também a
fazer o socorro nesses locais”, informou o diretor
municipal de Meio Ambiente, Lucas Henrique dos
Santos. O curso é uma realização da Prefeitura de
Conceição do Mato Dentro e do Coletivo de Guias.
Os instrutores e parceiros do curso são o escalador
Marcus Rufino (Refúgio do Salto) e o canionista
Paulo Machado Júnior (Refúgio Serra Grande).

Ruas recebem nova
sinalização horizontal

A viabilidade para a
instalação de um ramal de
gás natural industrial para
a região foi tema de en-
contro que reuniu, na
Companhia de Gás de
Minas Gerais (Gasmig),
em Belo Horizonte, no iní-
cio deste mês, os prefeitos
de São Gonçalo do Rio
Abaixo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho e de Ita-
bira, Ronaldo Lage Maga-
lhães, além do deputado
estadual Raimundo Nona-
to Barcelos “Nozinho”.

No encontro com o di-
retor-presidente da Gas-
mig, Pedro Magalhães, fo-
ram debatidas as possibili-
dades de levar o gás para a
região. “É preciso fazer um
levantamento do possível

Ramal de gasoduto
poderá chegar à região

consumo das empresas
para avaliarmos qual alter-
nativa é mais viável adotar-
mos. Podemos disponibili-
zar o gás estruturante, que
é compactado e transporta-
do por caminhões, ou tal-
vez compense passar até

um gasoduto”, salientou
Pedro Magalhães.

Na ocasião, ficou acor-
dado que serão providen-
ciadas as demandas de gás
da região para, posterior-
mente, ser agendada uma
reunião técnica com pre-

feitos e empresários.
O gás natural é uma

fonte de energia mais ba-
rata, segura, menos polu-
ente e sem interrupções
no fornecimento. O pre-
feito Antônio Carlos acre-
dita que contar com a in-
fraestrutura desse recurso
vai contribuir para a atra-
ção de indústrias para o
município. “O gás natural
vai garantir mais compe-
titividade às empresas já
instaladas em nossos dis-
tritos e, com certeza, vai
abrir as portas de São
Gonçalo para novos em-
preendimentos, além de
contribuir para a melhoria
da qualidade do ar, o que
beneficia toda a popula-
ção”, avalia o prefeito.

O gás natural é uma fonte de energia mais bara-
ta, segura, menos poluente e sem interrupções

A edição 2018 da
Ação Cívico Social (Aci-
so), promovida pela Pre-
feitura de Santa Maria de
Itabira, na sexta, 13, aten-
deu centenas de morado-
res com prestação de ser-
viços sociais, rua de lazer,
palestras e exposições.

A ação, em sua segun-
da edição, teve início
com a apresentação do
teatro da Polícia Militar,
Túnel das Drogas, nos
dias 9, 10 e 12, na Fun-
dação Francisco de Assis
e na avenida Israel Pi-
nheiro. Ao todo, 460 alu-
nos foram atendidos. A
proposta foi mostrar aos
jovens da rede pública de
ensino que o caminho das
drogas tem um final tris-
te e avassalador para o
usuário e para a família.

Já a programação
completa aconteceu na
sexta (13), com rua de la-
zer, aferição de pressão e
glicemia, presença do
Leão Daren (Proerd), es-
tandes do Cras, PM Legal
e Câmara Mirim, exposi-
ção de animais empalha-
dos e barco da Polícia
Florestal, caminhão e

Aciso leva serviços, lazer e
cidadania ao santa-mariense

agentes dos Bombeiros,
oficinas infantis, cama
elástica, brinquedos inflá-
veis, cortes de cabelo e
sobrancelha gratuitos, di-
cas para uma alimentação
saudável, distribuição de
algodão-doce e pipoca e
pintura facial.

A Aciso contou com
parceria da Polícia Mili-
tar, Fundação Francisco
de Assis e a Cooperativa
Vale do Santo Antônio,
que levou para as ruas as
atividades do “Dia de
Cooperar, atitudes sim-
ples mudam o mundo”. A
proposta é alertar as pes-
soas da importância das

ações coletivas para uma
sociedade mais desenvol-
vida e melhor.

O prefeito Reinaldo
das Dores Santos acredi-
ta em ações simples, con-
tudo, de grande importân-
cia para a comunidade,
como é a Aciso. “Como
em 2017, a proposta foi
realizar ações em nível de
saúde, cidadania e lazer
para a comunidade e na
outra ponta, a conscienti-
zação em níveis ambien-
tais, segurança pública e
o mais importante, alertar
as pessoas, principalmen-
te os jovens, quanto às
drogas, um mal que tem

destruído famílias. No
ano passado presenciei
um depoimento de uma
adolescente após o térmi-
no de uma sessão do tea-
tro da Polícia Militar, o
Túnel das Drogas. Con-
fesso que, como os demais
espectadores,  fiquei emo-
cionado com a história fa-
miliar ali revelada. No
mais é agradecer à Polícia
Militar na pessoa do te-
nente-coronel Hudson
Ferraz, que nos tem dado
todo apoio, e aos demais
parceiros, que são a mola
propulsora para a realiza-
ção da Aciso 2018”, disse
Reinaldo Santos.

Importante parceria com a Polícia
Militar enriqueceu a Aciso 2018



Festival de Inverno de Santa
Maria mostra força regional

O II Festival de Inver-
no de Santa Maria de Ita-
bira, promovido pela Pre-
feitura entre os dias 12 e 15
de junho, atraiu grande pú-
blico, mostrou força regi-
onal e passou a fazer parte
do calendário de eventos
oficiais do município.

Neste ano, toda a pro-
gramação, com entrada
franca, aconteceu na ave-
nida Israel Pinheiro, onde
foram montadas tendas,
barraquinhas e palco com
iluminação e som de boa
qualidade para receber
artistas consagrados e
público que aprecia a boa
música em um espaço
aconchegante.

A programação tam-
bém se estendeu aos sa-
lões da Fundação Fran-
cisco de Assis,  onde
ocorreram apresenta-
ções teatrais, exposi-
ções, homenagem e lan-
çamento de livro.

Em busca de conscien-
tizar os jovens, as atrações
foram abertas com o tea-
tro do Túnel das Drogas,
promovido pela Polícia
Militar, com sessões dias
9, 10 e 11 de julho e parti-
cipação de 460 alunos.

No dia 12 aconteceu a
abertura oficial do II Fes-
tival de Inverno de Santa
Maria de Itabira, com ho-
menagem à professora e
diretora do antigo Colégio
Trajano Procópio, Dona
Glycia Moreira Guerra,
com depoimentos e um
curta gravado pelos alu-
nos da atual Escola Esta-
dual Agenor Guerra. Na
sequência, aconteceram as
apresentações do grupo de
Dança Circular, Coral da
Fundação e show com Gil-
son das Gerais e Banda.

Na sexta (13) a pro-
gramação começou cedo,
com a segunda edição da
Ação Cívico Social, das
8h às 15h. e apresentação
teatral da Trupe Gaia. Já
no início da noite, ocor-
reu a quadrilha e logo

Quem prestigiou o II Festival de Inverno de Santa Maria aprovou. Foram quatro dias de festa cultural

Grandes nomes da MPB, como Zé Geraldo (foto), e artistas
regionais enriqueceram a programação

Grupo de dança circulares Neste Chão encantou
o público com o colorido e canções quilombolas

Escritora santa-mariense Maria Gláucia, ao
fundo, assiste a roda de poemas de seu livro,

recitados por pessoas da comunidade

No meio do público, Grupor Meninos de Minas
tirou todos do chão com os batidos eletrizantes

“Não podemos abrir mão de todos os eventos,
mas ter criatividade para realizá-los de forma

econômica, como está sendo o II Festival de
Inverno. Gostaria de agradecer a equipe da

Prefeitura, a igreja, o público e as atendentes das
barraquinhas das associações. Aproveito para

anunciar que recebi um comunicado do tenente-
coronel Hudson Ferraz, que nos tem dado todo

apoio, que Santa Maria passa a abrigar um
Pelotão da PM, o que significa mais policiais e

equipamentos”, disse Reinaldo Santos

após, shows musicais
com Legião II, a grande
apresentação de Sá &
Guanabyra e logo após,
Los Hervês.

No sábado (14), a pro-
gramação seguiu rechea-
da de atrações na Funda-
ção Francisco de Assis e
na estrutura montada na
Israel Pinheiro pela Pre-
feitura. Roda de poemas
do livro “Dentro de
mim”, lançado pela escri-
tora santa-mariense Maria
Gláucia Drumond de Al-
varenga, abriu a noite de
autógrafos da escritora na
fundação, onde ocorreu
também a exposição foto-
gráfica “Barro Preto”.

Na programação mu-
sical e artística na aveni-
da, os grupos de danças
circulares Neste Chão e
Meninos de Minas resga-
taram a cultura e a alegria
dos povos quilombolas.
Já às 22h30, o grande
show da noite, com Zé
Geraldo relembrou can-
ções como “O cidadão:
Tá vendo aquele edifício
moço? Ajudei a levantar.
Foi um tempo de aflição.
Eram quatro condução,
Duas pra ir, duas pra vol-
tar...” ou “Senhorita: Mi-
nha meiga senhorita eu
nunca pude lhe dizer. Você
jamais me perguntou de
onde eu venho e pra onde

vou...”, que fizeram o pú-
blico entoar junto. Pê e
Banda encerraram a pro-
gramação de sábado.

No último dia do Fes-
tival de Inverno de Santa
Maria de Itabira, no do-
mingo (15), a agenda foi
aberta com a transmissão
da final da Copa do Mun-
do, acompanhada de al-
moço solidário.

Mais quatro apresen-
tações artísticas agitaram
a tarde de domingo. A pri-
meira com Nonoca e Ro-
mário, a segunda com o
Grupo Folclórico Mãe

África, em seguida a Ban-
da Karma, encerrando
com a apresentação de
Thaynara Nolasco.

Em sua segunda edição,
o Festival de Inverno de
Santa Maria de Itabira
atraiu grande público, inclu-
sive de cidades vizinhas,
que não poupou elogios.

O evento, que tem
custo bem inferior à rea-
lização de uma cavalga-
da, valoriza a cultura lo-
cal, oferece lazer e agra-
da um número maior de
pessoas, inclusive as mais
experientes.

Sá e Guarabyra, na sexta-feira, foi um
dos shows mais esperados

Em alto nível, Legião cover lembrou os
sucessos de Renato Russo

Com muita maestria, Gilson das Gerais e seus
jovens seguidores entoaram belas canções


